



駕与丁公園「水鳥橋のゆりかもめ」 中山喜代次(写)

議会だより

がすや

12月議会号

NO.119

平成23年1月24日発行

中央保育所の民営化計画の発表	3
議員報酬(期末手当)削減の攻防	4
視察研修の費用は	6
一般質問に11人登壇	9
子どもの数、24年間の推移	20

主な議案

阿恵大池の追加工事(議案第74号)

整備事業の請負価格が低く落札されたので、その減額分をため池周辺^{のりめん}法面ブロックマット敷きの工事を池に水張りする前に工事変更して追加工事を行います。

- 契約金額 31,212,300円を増額して
136,173,450円に変更する



阿恵大池公園の追加工事場所

固定資産評価員の設置(議案第71号、72号)

固定資産評価員は町長の、固定資産を適正に評価し価格決定を補助するために、歴代の収入役が兼ねていました。現在は元の収入役の松永孝志氏が引き続き担当していますが、収入役制度の廃止(平成21年)など身分や報酬について規定する必要が出てきたので、条例を制定しました。

- 身分は特別職で、非常勤
- 報酬額は年額16,000円(平成23年4月1日より実施)



第4回 定例会

平成22年第4回定例会を12月10日～17日の会期で開催しました。本議会は、議案6件、議員発議1件、意見書3件、請願7件を審議しました。結果は、議案6件・意見書3件を可決、請願3件を採択しました。また、11月26日に臨時会を開催し、議案3件・議員発議1件を可決しました。(詳しい内容は、4・5・8ページを参照下さい)



町立中央保育所を民営化!! 平成25年度4月開園で計画(案)!!

12月8日の厚生常任委員会と、12月10日の議員全員協議会で計画の説明

待機児童解消を図るため、今年度に引き続き福岡県子育て応援基金・保育所緊急整備事業の補助金が23年度まで延長されることと、中央保育所の老朽化もあり、町は計画を進めていきたいと説明がありました。

12月議会開会2日前に、町執行部より突然説明されることは、町議会や、保育所関係者や、保護者に対する、責任ある行政のあり方とはいえません。

今後以下の争点で、議会として町民の方の意見を聞きながら、町との協議を行ないます。



中央保育所

計画の必要性(町側)

- 施設の老朽化のため(昭和54年建設、築31年)
- 待機児童を減少させるため
- 建設資金が安い

私立の場合、町は12分の1(国・12分の8、法人・12分の3)になり、建設費が、2億4千万円の場合、町は2千万円負担が良い



生活発表会

計画に対する主な意見(議会側)

- 待機児童解消のためには、町立保育所を存続させて、国の補助金を活用し、新たに私立保育所を増設する
- 民営化して定数を増やし、待機児童を減らすなら国の補助金がでるので納得できる
- 町立大川保育所が民営化され、保育士の雇用や保育内容が検証されていない
- 今後、幼保一元化の取り組みも検討中であり、見通しがついて具体化すべき
- 待機児童は私立が多く、民営化はニーズに合った方向だ

粕屋町と志免町の比較(平成22年4月1日現在)

	認可保育所数		定数	入所児童数	入所率	待機児童数
	町立	私立				
粕屋町	4	2	725	800	110%	117
志免町	4	3	750	793	106%	0

※平成23年4月から大川保育所が民営化されます

待機児童の推移(各年4月1日現在)

(人)

年度	18年	19年	20年	21年	22年
待機児童数	40	32	33	47	117

討

論

白熱した論戦!

11月臨時会

議員の期末手当減額(発議3号)

人事院勧告に基づく、一般職及び特別職の給与改定に準じて、議員報酬を「社会情勢・周辺自治体の動向・職員に対し痛みを分かち合うべき観点から」減額する発議を3常任委員長名で提出

賛成 澁田 議員

公務員に対する人事院勧告にならない、議員報酬も削減し職員と共に痛みを分けあうべきである。

反対 川口 議員

本来議員報酬は人事院勧告に左右されない。本町の報酬は他の類似町に比べはるかに低い。

賛成 小池 議員

議員の期末手当は、議運にて審議された通りと思います。議員報酬は別途協議すべきです。

反対 山脇 議員

職員の痛みに応えるのであれば今回の削減は少なすぎ。人事院勧告によるべきではない。

賛成 長 議員

人事院勧告に伴う一般職の減額を承認すれば我々議員も同じく、痛みを分かち合うべき。

反対 本田 議員

議会歳費は今でも少なく、事務局体制も弱い。未来への責任を果たすために必要な報酬。

賛成 因 議員

人勧レベルの報酬協議は意味がない。議員報酬を上げたいのなら、議員定数を半減せよ。

反対 田川 議員

志免町や宇美町と比べ低く、副業や年金がない若者は議員はできない、削減は止めるべき。

反対 福永 議員

「町の税収に貢献する者」と「そうでない者」に対し、両者一律の評価制度は問題だ。

職員の給料、及び、期末手当減額(議案66号)

反対 田川 議員

手当を引き下げは、公務員と非正規、民間賃金に否定的影響を与え、経済を冷え込ませます。

反対 川口 議員

昨年と合せ平均24万8千円もの引下げは職員削減のなか勤勉意欲を低下させることになる。

12月定例会

議員の期末手当減額(発議4号)

提案理由

本来の報酬は、守られるべきもの。しかし、先の臨時会で職員の痛みに応えるという理由で減額が決まった。削減幅は、1%にも満たず、更なる削減が必要と考える。期末手当の計算基準で、基本金額に加算される25%の加算率を廃止し、人事院勧告に影響されない議員報酬にするため提案する。

議員運営委員会での審議

否決 (全員一致)

11月の臨時会にて発議3号を可決し、職員と共に痛みを分け合うことになったばかり。

議員報酬は、人事院勧告を参考に、「社会情勢・財政状況・議員定数・周辺自治体の動向」を考慮して、条例の改正を行うべき。よって、12月の定例会にて発議4号は、否決すべきと判断した。

参考までに:

正職員(181名)の
平成21年度平均給与 ↓ 605万円

ガチンコ対決、議員の意見が違ふのは当たり前！

町や議員の提案に、賛否両論！

11月臨時会、及び、12月定例会における、主な議案に対する各議員の賛否結果一覧

議案名		11月臨時会				12月定例会						
		職員 の給料、 期末 手当減額	町長・ 副町長 の 期末 手当減額	教育長 の 期末 手当減額	議員 の期末 手当減額 (人事 院勧告 を適用)	議員 の期末 手当減額 (加算 率の廃止)	固定 資産 評価員 の 報酬と 費用弁 償を 適用 する 条例	固定 資産 評価員 の設 置(町長 に代わり 不 動産の 査定を 行う)	阿恵 大池 公園 整備 の 追加 工事	朝日 区町 営住宅 の 耐震 工事		
○⇒賛成 ●⇒反対 一⇒退席 欠⇒欠席		議案番号		66号	67号	68号	発議3号	発議4号	71号	72号	74号	請願4号
所 属 委員 会	結果	可決	可決	可決	可決	否決	可決	可決	可決	可決	採択	
	議場(賛成/反対)	12/2	12/3	13/2	9/6	3/13	16/0	16/0	16/0	12/4		
	付託先委員会	総務	総務	総務	議運	議運	総務	総務	建設	厚生		
総務	安川 俊彦 正	○	○	○	○	●	○	○	○	○		
	山脇 秀隆 副	○	○	○	●	○	○	○	○	○		
	川口 學	●	●	●	●	●	○	○	○	○		
	澁田 順二	○	○	○	○	●	○	○	○	○		
	本田 芳枝	○	○	○	●	●	○	○	○	●		
	小池 弘基	○	○	○	○	●	○	○	○	○		
建設	伊藤 正 正	○	○	○	○	●	○	○	○	○		
	福永 善之 副	○	○	○	●	○	○	○	○	●		
	安河内 利明	○	○	○	○	●	○	○	○	○		
	八尋 源治	-	●	○	○	●	○	○	○	●		
	長 義晴	○	○	○	○	●	○	○	○	●		
厚生	向野 正幸 正	欠	欠	欠	欠	●	○	○	○	○		
	因 辰美 副	○	○	○	○	●	○	○	○	○		
	浦元 甫	○	○	○	●	○	○	○	○	○		
	久我 純治	○	○	○	○	●	○	○	○	○		
	田川 正治	●	●	●	●	●	○	○	○	○		
	進藤 啓一	議長は、採決に加わりません										

☆賛否表に記載されていない議案は、全員賛成で可決しました

☆議案名については、わかり易い文言に置き換えしました

議員期末手当はどくなるの？

(現行額から、発議3号と発議4号の違いについて説明)

①月額報酬 ②期末手当 ③年収

現行の議員報酬体系は、

- ① ¥272,000/月×12カ月=¥3,264,000
- ② ¥272,000/月×1.25(加算率)×3.05カ月= **¥1,037,000**
- ③ ①+②=¥4,301,000

発議3号を適用すると、

- ① ¥272,000/月×12カ月=¥3,264,000
- ② ¥272,000/月×1.25(加算率)×2.95カ月= **¥1,003,000**
- ③ ①+②=¥4,267,000

発議4号を適用すると、

- ① ¥272,000/月×12カ月=¥3,264,000
- ② ¥272,000/月×1.00(加算率)×3.30カ月= **¥897,600**
- ③ ①+②=¥4,161,600

加算率とは…
 粕屋町職員の加算率は、平成2年の人事院勧告で公務員の給与を民間の給与実態に合わせよとの趣旨で適用。
 粕屋町議会議員の加算率は、平成3年1月1日より適用。
 議員報酬に関する条例にて、期末手当額は、議員報酬月額に125%の加算率を掛け、それに支給月数を掛けています。

視察研修が何を目的とし、議会活動にどのように活かされたのかという視点からまとめてみました。

今年度の委員会別視察研修 (日程・経費など)

委員会名	月・日	人数	費用(円)
総務常任委員会	7月13日 ～14日	議員7名、担当課・ 議会事務局(計9名)	¥518,895
厚生常任委員会	8月4日 ～5日	議員5名、担当課・ 議会事務局(計8名)	¥615,214
建設常任委員会	8月24日 ～25日	議員5名、担当課・ 議会事務局(計7名)	¥516,880
議会運営委員会	11月18日 ～19日	議員7名、 議会事務局(計8名)	¥564,120
議会活性化 特別委員会	10月14日 ～15日	議員14名、 議会事務局(計16名)	¥1,128,400
ボタ山開発 特別委員会	10月25日 ～26日	議員9名、担当課・ 議会事務局(計11名)	¥760,265
交通・九大跡地 特別委員会	11月9日 ～10日	議員8名、担当課・ 議会事務局(計10名)	¥702,400
合計			¥4,806,174

議員視察に
ついての
詳しい報告が
ほしい



議員、議会の活性化を目指して

議会活性化特別委員会

目的

- ①議会の活性化に向けて議員全員の改革意識の啓発を行う。
- ②先進自治体の取り組みを参考に今後の議会活動に活かす。

訪問地・視察内容

- 埼玉県杉戸町です(人口・議員定数・年間予算額など本町と規模的に類似した自治体)
- 活性化実施議会における取り組みの経緯と運営方法を学びました。
- 改革項目と検討結果を検証するためです。
- 議会基本条例の制定に至った経過と現状について
- 全国町村議長会館にて高田総長より活性化の総括的な講義をうける。

議会活性化にどう活かすのか

- 先進地での研修を参考に本町の議会活性化方策の検討を進めていきます。
- 議会活性化小委員会(8名)毎月1回の開催
 - 議会活性化特別委員会(17名)毎月1回の開催

町民に信頼される議会を目指す

議会運営委員会

目的

①議会活性化への取り組みと方向性について

訪問地・視察内容

- 岐阜県北方町です。
北方町は平成20年8月に議会運営委員会で議長が「議会基本条例に関する要望」を提案し、平成21年12月議会で賛成多数にて可決し制定した町です。
- 愛知県東浦町です。
東浦町は平成18年6月に議長の諮問機関が各4会派へ「町議会の制度・運営に関する検討委員会」を議会総会で決定したが、町民の声を聞くことに条例は必要なのか、また自由な議会活動を阻害するなどの問題から継続審査となりました。

議会活動にどう活かすのか

平成22年9月に議員全員の会議において、町民に信頼される議会を目指して『議会基本条例』制定の必要性の検討に入りました。

憩いとふれあいのあるボタ山開発

国鉄志免炭鉱ボタ山開発特別委員会

目的

①自然を生かした公園化 ②公園整備の手順 ③国・県の補助金を受けるためには

訪問地・視察内容

- 有馬富士公園(兵庫県三田市)
多様化するレクリエーション需要に応えるため平成13年開園された都市公園です。
人と自然が触れ合う「自然休養型の文化公園」をテーマで整備され、「県民の参画と協働」による公園運営が図られています。
- 神戸市立農業公園(兵庫県神戸市)
ブドウの栽培からワインの醸造を市が一部資金を拠出し、レクリエーション施設として農業振興施策の一環として運営されています。

議会活動にどう活かすのか

今後とも3町推進協議会(粕屋・志免・須恵)で良案を提案し検討します。

10年後に迫る九州大学農場跡地の有効活用

交通対策及び九州大学農場跡地対策特別委員会

目的

市の都市計画整備事業の調査

①名護市は、土地区画整理組合の活用 ②那覇市は、独立行政法人「都市再生機構」の活用

訪問地・視察内容

- 訪問地は沖縄県名護市と那覇市です。
- 名護市の開発計画は名護市役所を中心とした土地区画整理組合の活用で、開発面積は80.2ha・総事業費は95億2,400万円で地権者は370名・施工期間は平成4年～平成24年3月まで。
- 那覇市の開発計画は都市再生機構(U R 都市再生機構)の活用で、開発面積は214ha・総事業費は1,110億円で地権者は1,700名・施工期間は平成4年～平成17年1月まで。

議会活動にどう活かすのか

九州大学農場の跡地23haの開発を粕屋町のさらなる発展のため、さまざまな事業計画を検討し、都市計画マスタープランに沿った、本町にふさわしい開発事業実現に役立てます。

議員より提出された意見書

件名	提出議員	付託委員会	結果	
			委員会	本会議
21世紀型の公共投資の推進による景気対策を求める意見書	浦元 山脇 浦 秀隆	建設(可決)	賛成：2 反対：1 退席：1	可決
切れ目ない中小企業支援、及び、金融支援策を求める意見書	浦元 山脇 浦 秀隆	建設(可決)	賛成：2 反対：1 退席：1	可決
ヒト細胞白血病ウイルス1型(HTLV-1)総合対策を求める意見書	浦元 山脇 浦 秀隆	厚生(可決)	賛成：5 反対：0	可決

住民より提出された請願書

【継続審査となったものは、引き続き粕屋町議会で審査を継続します】

件名	提出者	紹介議員	付託委員会	結果	
				委員会	本会議
朝日区町営住宅耐震工事他に関する請願	椎屋輝美 (粕屋町朝日区在住)	川口 學 田川 正治 久我 純治 浦元 甫	厚生 (採択)	賛成：5 反対：0	賛成：12 反対：4
TPP(環太平洋経済連携協定)への対応に関する請願	粕屋農業協同組合 代表理事組合長 横大路 廣章	因 辰美 長 義晴 川口 學 田川 正治	建設 (採択)	賛成：3 反対：0 退席：1	採択
地方議会議員年金制度の廃止を求める意見書を国へ求める請願	松井 信 岩井 松ノ助	福永 善之	議会運営	継続審査	
後期高齢者医療制度の廃止に関する意見を求める請願	全日本年金者組合 粕屋支部長 黒坂 庄吉	川口 學 田川 正治	厚生 (不採択)	賛成：1 反対：4	賛成：2 反対：14
高齢者の生活実態に見合う年金引き上げを求める意見書の採択を求める請願	全日本年金者組合 粕屋支部長 黒坂 庄吉	川口 學 田川 正治	厚生	継続審査	
最低保障年金制度の制定を求める意見書の採択を求める請願	全日本年金者組合 粕屋支部長 黒坂 庄吉	川口 學 田川 正治	厚生	継続審査	
子どもたちの命を守るためにヒブワクチン、及び、肺炎球菌ワクチンへの粕屋町独自の公費助成を求める請願	ふくおか健康友の会 かすや支部 渡邊 唯子	久我 純治 川口 學 向野 正幸 浦元 甫 田川 正治 小池 弘基 八尋 源治	厚生 (採択)	賛成：5 反対：0	賛成：15 反対：1

【答4】の例

11人の論客が、粕屋町の政治に物申す！

表決方法のひとつ口メモ

【問1】

「町長が提出する議案や議員が提出する発議」は、どこで表決するの？

【答1】

本会議だよ(議場の中なんだ)。

【問2】

粕屋町議会の採決の方法は？

【答2】

起立による採決だよ。

【問3】

意見書・請願・陳情の表決方法は？

【答3】

「議員が発案した意見書」や「住民から提出される請願・陳情」については、原則、各常任委員会に付託して、その委員会で作成された結果が粕屋町議会の意思として、反映されるんだよ。

【問4】

【答4】に原則とあるけど？

【答4】

原則は各常任委員会の表決結果が尊重される簡易採決方式なんだがね。

それでも、議長が本会議で出席議員全員の異議がないことを確認するんだ。

その時に異議がある人は、異議の申し立てをすることが出来るんだよ。

例えば、今定例会の請願3件は、各常任委員会で採択、本会議で異議の申し立てがあり、出席議員全員の採決を執ったんだ。



本田 芳枝 議員

防犯灯の地元負担が増えている

総務部長／来年度の当初予算で検討します

本田

最近の2回の住民アンケート

ト調査で防犯灯に対する住民の強い要望がありました。

5年間の決算の流れを見てみると電気代の地元の負担が増えているのがわかりました。

なぜ設置が進まないのか、補助金の出し方、環境や経済を考慮した新設のあり方、また通学路や商工会への配慮など再検討する時期に来ていると思います。今後の方針は。

総務部長

設置数が増えているのに補助額が増えないのが現状です。

町長 アンケート調査の防犯灯の件は承知しています。安心安全なまちづくりの方策として総合計画にも反映できればと思います。

電気代補助金と設置数の推移

年度	設置数(新設数)	補助金予算(万円)	補助金決算(万円)
H17	1,627 (39)	500	498
H18	1,658 (31)	〃	492
H19	1,684 (26)	〃	484
H20	1,714 (32)	〃	491
H21	1,768 (53)	〃	496

* 5年間で181基増設

その他の質問

- 学校図書館の充実を
- 阿恵大池公園の整備にため池の歴史を

運転手不在の町有バスの稼働率は

町長／基本的に考え直さないといけない

本田

町有バスには経費節減のために運転手を配置していません。

そのため、利用ごとに運転手の人件費を経費として予算計上しなければならぬので、担当者の解釈や考え方のその時の状況で対応がまちまちです。

稼働率というところが38回しか使用されておらず、事業として見直しが必要では。

総務部長

行政が行う業務のためにあるので回数にこだわる必要はないのですが、稼働率を上げて有効利用を図ることも大切です。

町長

運転手がいなくなったことからバスの利用が難しくなりました。

老朽化のこともあり、根本的に考える時期に来ています。



待機中の町有バス

現代社会が要請している政治家とは

町長／粕屋町が目指す方向へ、かじ取り

福永

- ① 政治家は、耳の痛くないこと、を発信していくべきと思うが
- ② 「お金がないから出来ません」という勇気が必要では
- ③ ヒモ付き補助金廃止による、一括交付金化への対応は
- ④ 政治家にとって、一括交付金化は、事業権限と責任が伴い、やり甲斐があると思うが
- ⑤ 「出来ない」と否定的言葉を発する政治家を、現代社会は要請していないと思うが

町長

- ① 町民の前でいいたいこと、等、色々あるが、誤解がないように発言する。
- ② 23年度予算要望は、約16億円の歳出オーバーです。
- ③ 危惧することばかり、前向きに捉えられない。
- ④ 今迄の私の手法は、国・県からの補助金に頼った運営が殆ど。
- ⑤ 私の正念場です。

議員必携より抜粋

政治家の要素として、

故ケネディー米国大統領は、政治家として一番大事なことは「勇気」であると。

勇気なくして、思い切つて発言し、行政や住民に訴えて説得し指導することは出来ない。

世代間負担格差、社会保障費

町長／大変難しい問題



福永 善之 議員

福永

- ① 粕屋町の福祉のあり方は、「多少の負担をしても安心できる社会」と「負担を少なくして自己責任に任せる社会」のどちらか
- ② 現役世代の給料は下降線で、社会保障負担は上昇傾向だ。福祉に払うお金について、将来世代は今の町政に文句が言えないが
- ③ 中学生には酷かもしれないが、収入の範囲内で予算を組む、という条件での議論をさせているか

- 町長** ① 自己責任に任せる考えは、適切でない。
- ② 将来世代の意見として中学生(参照)から話を聞いているが、福祉については意見が出にくい。
- ③ 今後はそういうことも考慮する。

参照

中学生未来会議のこと
(直近の会議は平成20年2月)

国税庁 民間給与の統計	
年度	平均年間収入(万円)
19	437.2
20	429.6
21	405.9



因 辰美 議員

使用されない原町のバスカット

都市政策部長／県職員が交渉しても無理

因

原町のバス
カット面積は、

213㎡、購入価格は
5,780万円(1坪
90万円)で用地買収さ
れている。

渋滞緩和策でバス
カットを作っておきな
がら使用していないの
は、税金の無駄遣いで
ある。

2年前も指摘したが、
全く改善されないのは
何故か。

都市政策部長

交渉を致しましたが、
非常に難しい条件が出
され、粕屋町にとって
テーブルに乗るべきで
はないと判断し、バス
停移転を断念しました。



原町バス停の風景

JR踏切と長者原周辺の交通対策

都市政策部長／マニフェスト実現に向け努力する

因

①粕屋町の将
来のためにも、

粕屋町中心部の交通
渋滞緩和を進めるこ
とは住民の願いです。

交差するJR篠栗
線と長戸〜駕与丁に
向かう県道24号線の
改良計画はあるのか

②工事費はいくらなの
か

都市政策部長

①渋滞緩和策として、
以前、JRの立体化
を県より調査されま
した。
その結果、膨大な

工事費と周辺の土地
利用の面から取りや
めになっております。
町の計画は、35号
線の門松と東環状線
(扇橋〜広田)に通過
車両を回す計画です。
②当時、25億円という
返事がありました。

農地に指定された土地評価はゼロ

都市政策部長／簡単に見直しはできない

因

農家は、自分
の土地であり

ながら、行政の区域設
定により、自由に活用
できない。

利便性の良い地域で
も、農業意外に利用で
きない土地は買う人も
いない。

更に、TPPで関税
撤廃になると、農地の
権利書は紙クズになる。

行政は個人の財産に
まで、立入らない方が
いいと思うが、撤廃の
考えは。

都市政策部長

福岡都市計画区域内
に入っており、厳しい
線引きで、簡単には見
直し出来ません。
住みよい町づくりを
進めるには、区域設定
が必要です。

ヒブワクチンと肺炎球菌ワクチンの助成

町長／国の交付金をワクチン接種に活用したい

問 子供の細菌性髄膜炎の患者数は毎年千人以上で、ヒブ菌患者の5%が死に至り、20%が重い後遺症が残り、世界保健機構は1998年に全ての国に接種を勧告しました。

含め、国の2分の1の補助金を活用し公費助成をすべきです。

今しばらく待っていたきたい。

町長 大変厳しい財政状況ですが国の交付金を活用したい。

対象者の方は積極的にワクチン接種をしていただきたい。

糟屋地区市町長会で協議を行ないますので、

肺炎で高齢者が年間8万人死亡しています。子宮頸ガンワクチンを

糟屋地区市町長会で協議を行ないますので、



病院の診察風景

病院の窓口負担の減免制度を

町長／粕屋地区の市町長会の動向を見て

問 現在、国保の滞納者で正規の保険証をもたない人が741世帯いて、3ヶ月と6ヶ月しか使えない短期保険証の方がいます。

この方達は、保険料を滞納する状況です。で、生活も厳しく医療費も負担になり、病院に行けません。

病院での窓口負担を軽減するため、町に減

免制度を早急に創設することを求めます。

住民福祉部長

近隣市町の動向や後期連合との整合性を図りながら要綱を検討し

その他の質問

- 後期高齢者医療制度の廃止を
- 住宅リフォーム制度の創設を

たい。

町長 町の国保税は担税能力を超え、医療費の支払いは県内で5番目、医療費の捻出をいかにしていくかがある。



田川 正治 議員

町に複合的な障害者施設の建設を

町長／三つ葉の里を責任もって実現したい

問 クリスマス会で会長さんは、「子供も年をとり、親も年をとり老老介護、早く子供達が寝泊りできる施設を」と切実に訴えられました。

私も町議会で何度か粕屋町に施設の建設を提案してきました。

町長も、町に障がい者の複合的施設を造りたいと答弁されています。是非実現を。

町長 青木会長から、篠栗町の三つ葉の里を充実させて欲しいと、強く要望がありますので、私も責任を持って実現したい。

また、町内の施設が狭い、不便ということなどを聞いていますので、今後話を聞いていきたい。



八尋 源治 議員

バランスの取れたまちづくり！

町長／今後の課題として捉えている

八尋

①他町と比較すると定住率が著しく悪い。

原因の調査分析はされたのか

②定住率アップ及び環境・教育・福祉など併用しバランスの取れた町づくりのためには、未来を見据えてのモデル地域の設置を。

他に「町づくり条例制定」などは

③地方主権に向け、行政として「町民所得倍増計画」が今後必要と考えるが

町長

①転入、転出が多いのは



粕屋町都市計画マスタープラン

承知している。

原因を分析していないが定住率の向上については、マスタープランの中で反映していきたい。
③今後の課題として捉えている。
今後協議していきたい。

都市政策部長

②都市計画マスタープランなどの計画に沿った土地利用をし、定住性を高めるため地区計画や建設協定などの手法を用い、ゆとりある質の高いまちづくりを推進します。

保育所民営化、町の方針はいかに

町長／選考時点で法人と協議している

八尋

①自らの家族、町を大切に

思い、健康な子ども達を世に送り出すためには、個々の私設教育方針だけでなく町と私設との教育理念についての協議を

②民営化により保育所の建物は法人に登記されるため、町所有地の所有権を侵害される恐れがある。

仮登記設定又は、

定期借地契約などの必要性は

町長

①選考時点で法人と協議している話もしております。

都市政策部長

②契約書等で対処していきます。



保育所の運動会

小中学校に冷房設備を

教育長／前向きに検討していききたい

川口

今年夏、小中学校で室内温度調査を22日間(午前午後)計44回実施、結果約40%の日が適性温度30度以上に達している。

西小、中央小では35度以上の日が一週間、中央小では最高温度39度の日もあります。地球温暖化で全国的

に35度を越す日が続き、今では、小中学校の冷房設備は国の補助制度もあり急速に広がっています。

小学校から順次冷房設備(扇風機でなく)をすすめられたい。

教育長

来年度から大型扇風機の設置と小学校図書室にクーラー設置を考えていますが、普通教室はリース方式等経済的方法があれば検討したい。



川口 學 議員

情報公開で透明性の高い行政を

町長／更なる改善につとめる

川口

このたび市民オンブズマンが60市町村を対象に情報公開条例アンケート調査によるランキングを発表した。

それを見ると町は61自治体の中で42番目の

下位とされている。

町民に開かれた明るい町政は誰もが望んでいる。

改善方を求めます。

町長

10月よりホームページ上で町長交際費等も公表す

るなど改善を図ってまいります。

他の町村に負けない開かれた町政につとめます。

「臭い汚い暗い」3Kトイレの改修を

教育長／マイナスイメージの払拭を図りたい

川口

多目的トイレ(身障者用)は

東中には各階毎にありますが、大川小、仲原小は1ヶ所もない。

中央小、西小、粕屋中には、一階にしか設置されていない。

また、保健室の温水シャワー「緊急用替え着」は粕屋中だけ未整備で、仲原小・西小の学童保育所にはシャワー室がありません。

教育の公平性からみても早急な対応を求めます。

教育長

特に小、中学校において、トイレ、シャワー

室についてマイナスイメージがあり、学校では3日以上便が出ない子供が20%おり、まだトイレは臭い、汚いという感がありますのでその払拭のため、トイレ、シャワー室の改修整備は検討いたします。



東中学校の多目的トイレ



久我 純治 議員

資源ごみ有効利用なぜできないか。

町長／行政で有料化を考えます

久我

古紙や古着等も言える物が、役場裏に年間約500トンも集まっている。

それを一業者に、無料であつたして。

おかしい事である。

財政難の一言で「補助金」「助成金」を毎年カットしているのに。

町が買い上げる額で1kg8円で単純計算すると500トン×8円＝400万円です。

他町は毎年入札で業者をきめて買ってもらうっている。少しでも財源

を作る事も考えてほしいものです。

町長

環境保全思想の普及の一環

としてリサイクルボックスを設置しています。

景気の変動で無料と

有料の時がありました。

役場の指示を良く聞いてくれます。

今の世相、毎年毎年

変わっています。有料化

は行政で考えます。



役場裏のリサイクル置き場

電子化のセキュリティ対策と罰則は

総務部長／地方公務員法 粕屋町懲戒処分する

久我

あつてはならない犯罪で持

ち出し禁止、持ち帰り

禁止のパソコンなどの

紛失、盗難、内部告発

によるサーバーへの書

きこみ「ワイキリーク

ス」による軍事機密の

漏洩問題、全て人間が

やったことです。

政府も3、4年後に

は、税務社会保障の給

付、サービス分野の利

用する共通番号制「国

民総背番号制」を活用

するそうです。

個人情報でこれだけ

問われる反面、犯罪が

多すぎます。

起る前の対策や罰則

は。

総務部長

平成21年 ネットワー

クの再築をしました。

チェック機能を高

めるため、セキュリ

ティー監査、外部監査

を受けてます。

職員の情報の漏洩や、

不正使用が発生した時、

地方公務員規定、粕屋

町懲戒処分の指針に

よって厳正に対処しま

す。



町有バスの利用状況は

総務部長／老朽化に伴い今後検討します

小池

①購入時期と
購入金額、

総務部長

①購入時
期は平

と想っています。

また走行距離は

②運行管理規則の一部

改正は、特に4条に

ついて有効利用のた

め現状では認められ

ていない行政区の行

事や町議会のイベン

トなどにも利用でき

る考えが有るのか

成2年で購入金額

は906万4千

円、走行距離は90、

766kmです。

②購入時以来20年が経

過し、かなりガタが

来ており買い替えも

含めてこの管理規制

について検討したい

中央幼稚園の移設計画は

教育長／中央幼稚園の移設計画は断念

小池

中央小学校の
教室不足が深

刻化する中、今後35人学

級が実施されるなら、ま

すます小学校の教室不

足が懸念されます。

幼稚園を移設し小学

校の教室不足を解消す

る計画が有ったが、新

年度に建設費の予算計
上は見込まれているの
かを尋ねます。

教育長

幼稚園の建
設には国か

らの補助金が出ないた

め、幼稚園の移設計画

は断念します。

しかし、40人学級か

ら35人学級にと、いよい
よ中央小学校を中心に
教室が足りないわけで

すから、来年度、平成

23年度に6教室を増築

する計画を進めており、

来年度の当初予算に建

設費を計上し、議会に

ご審議を賜る予定です。

駐輪場での盗難被害などの管理状況は

都市政策部長／自己管理をお願いします



小池 弘基 議員

小池

①相変わらず
盗難や悪戯

が多く発生している

が、被害状況を把握

しているのか

②被害や悪戯の減少に

向けた対策を何か

行っているのか

都市政策部長

①盗難は立派な窃盗で
す。

直接役場に被害届

は有りませんが、皆さ

ん粕屋警察署に被害

届を出されていると

思われます。

問題は、放置自転

車が多いことです。

年4回放置自転車の

回収を実施し、その

際、盗難車が見つかることも多く有ります。

②粕屋交番と連携を

図って、時間を問わず巡回を依頼して

おります。

また、自転車ラッ

クなどを設置し簡単に

に施錠できるようし

ていますし、役場と

しては、無料にて場

所とキーを提供して

をり、盗難に関して

は施錠を二重にする

などの対策を個人で

お願いします。



原町駅駐輪場



長 義晴 議員

ごみ処理コストが高いのでは

町長／処理コスト・設備運営について検証

長

生ごみ・可燃

ごみを固形化

燃料(RDF)としてリ

サイクル利用されてい

るが、一部の新聞で処

理コストが高いと報道

されましたが、現状は

どうなのか。

①処理単価(RDF)

②RDF引取単価

③コストが高くなった

理由は

④今後のクリーンパー

クわかすぎの運営は

処理・持込単価は

(円/トン)

都市政策部長

①・計画時単価

2万2千円



ごみ処理場クリーンパークわかすぎ全景

・21年度2万8千円

②・計画時単価5千円

・21年度9千5百円

③・燃焼灰の処理委託

先が変更になった。

・RDF燃料生産減

少

・RDF貯蔵法律の

規制強化で貯蔵施

設の改造

町長 ④・RDF持

込先との

協議及び、3町施

設組合で検証、検

討したい。

今後の大規模事業計画の考えは!!

教育委員会次長／住民福祉部長／小学校増築を・中央保育所建替え

長

大規模事業計

画の予定は

①多々良川河川改修は

②小学校児童増加に伴

う増築計画は

③保育園の待機児童解

消に向けての計画は

都市政策部長

①大川小学校の上下流

域の固定堰を転倒堰

に県事業として調査

計画がある。

その他の質問

○施政方針で次年度以降の大規模事業計画を示されないのか。

教育委員会次長

住民福祉部長

②23年度に中央小学校

の6教室増築、25年

度大川小学校増築計

画をしている。

③中央保育所を25年4

月民間委託で開園建

替の計画をしている。



大川小下流の古屋敷堰

温暖化対策、町の取り組みは

町長／実行計画を作り、推進します

山脇 温暖化対策として国は、温室効果ガスの削減目標を決め、地方自治体にもその責務を法律で示した。

公共施設での取り組みを聞く。

都市政策部長

エコ対策として

- ・ 公用車のハイブリッド車両の導入
- ・ 庁舎内のLED電気設備化

・ 節電、節水

職員のエコ意識の向上に努めています。

来年度からまずは庁舎内の調査を行い、実行計画を策定します。

次の段階で町全体の推進を考えていきます。



LED照明を利用した総合窓口

町長

京都議定書の問題は、本当に大変な問題であると認識しています。地方公共団体が粛々と進めなければならぬものと思います。

ごみの削減に事業者用ごみ袋を

町長／今後つくる方向で考えて行きます



山脇 秀隆 議員

山脇

食品関連事業者の出す生ごみは、重くてもRDFでの燃料棒化には、カロリーが低く適していない。

RDF施設の経費負担は、5カ町の20%均等割り

と、残り80%を持ちこまれたごみの重さで自分の負担を税金で賄っている。

一般家庭ごみと一緒に出される生ごみは、同じごみ袋を使い、同じ料金で処理されている。



一般家庭用ごみ袋

事業者用のごみ袋がない町は、粕屋町と須恵町だけだ。事業者用のごみ袋を。

町長

調査中で検討中です。ついに篠栗町も始めたかとの思いです。検討した結果で進めます。

都市政策部長

事業者用のごみ袋を作る方向で考えます。



安河内 利明 議員

駕与丁公園の野良猫対策は

都市政策部長／減少させる対策を考えていきます

安河内

わが町には県下でも有名な駕与丁公園があります。その貴重な公園にいつの頃からか野良猫が50から60匹住み着き餌やりなどをめぐり公園利用者の間でトラブルが耐えません。

このようなことが起きぬよう「野良猫対策に関する条例」を制定する考えはありかお尋ねします。

都市政策部長

広報活動や園内に看板を設置するなど啓発活動を行っています。

今後は、「野良猫適正管理の在り方」について住民、ボランティア団体、町三者の協働で野良猫を出さない、野良猫に起因するトラブルを減少させる対策を考えていきます。



駕与丁公園の猫

都市計画道路の進捗状況は

都市政策部長／国・県へ要望活動を継続

安河内

都市計画道路土井

宇美線及び南里新大間の進捗状況と今後の見通しについてお尋ねします。

都市政策部長

財政上、町単独事業では厳しい状況でありますので、今後とも補助事業として国、県へ要望活動を継続してまいります。



土井宇美線(酒殿地区)

こんなに赤ちゃん生まれてまーす!

粕屋町人口動態



年度	世帯数	総人口	出生	転入	転出
1985年3月	8,570	28,789	456	2,262	2,292
1990年3月	9,442	29,734	357	2,348	2,124
1995年3月	10,995	32,184	402	3,057	2,300
2000年3月	13,022	35,250	549	2,897	2,609
2005年3月	14,965	38,539	600	3,071	2,799
2006年3月	15,450	39,140	596	3,289	2,987
2007年3月	15,903	40,134	728	3,454	2,997
2008年3月	16,388	41,050	691	3,631	3,183
2009年3月	16,898	42,267	734	3,693	2,985

編集後記

久我 純治

平成22年 冬至 世の中は年の瀬であわただしく動いています。

明日から米一粒ずつ昼間が長くなり明るくなりますが、来年は一粒ずつでもいい、明るい話題、また明るい世の中になって欲しいものです。

自分自身の人生計画は反対に短くなり、時間がありません。

昔、恩師から捨て石とか縁の下の力持ちとかよく聞かされた事です。しかし、この年になっては、防波堤本体を作らなければならず一日一日、畑を耕しています。

若い人にもっともっと粕屋町を愛し、関心をもってほしい、また関わってほしいものです。



写真公募します

平成23年の3月議会だよりの表紙の写真を公募しています。

テーマは四季の子供の写真で春の写真です。3月末までに、住所・氏名を明記のうえ、粕屋町議会事務局宛、写真を同封してお送り下さい。

詳しいことは、議会事務局宛にお電話下さい。お待ちしております。(宛先は本頁末尾)



議会広報一同

委員	委員	委員	委員	副委員長	編集委員長	議会広報編集特別委員	議長	発行責任者
福永善之	小池弘基	田川正治	長義晴	久我純治	本田芳枝		進藤啓一	



次回の3月議会は
3月4日(金)開会予定
3月7日(月)
一般質問予定